

El tema de la regeneración ha estado en la mente y en el discurso de Eduard Müller desde hace ya muchos años. En su involucramiento con el movimiento de sostenibilidad, Eduard pudo ver con claridad las limitantes de ese discurso, la facilidad con la que muchos se apropian de él a conveniencia y lo obsoleto que se volvía en un contexto en el que los sistemas naturales comienzan a colapsar. No se puede hablar de sostenibilidad en un planeta roto.

Es por esto que la regeneración se convirtió en el sueño y pulso de Eduard. Frente a la pose pasiva que plantea la sostenibilidad de hacer el menor daño posible, la visión de un desarrollo regenerativo asume la responsabilidad activa de reparar nuestra relación con la Madre Tierra y aprender a vivir en reciprocidad con ella; añadiendo valor, donde la norma ha sido extraerlo.

En julio del 2018 Eduard y Juan Sostheim organizaron en Rancho Margot un primer encuentro que reunió a líderes globales de la regeneración y en ese marco lanzó el *Regenerate Costa Rica Hub*—un primer esfuerzo para avanzar la regeneración como paradigma de desarrollo en el país. Ese mismo año, Fernanda Pía regresaba al país después de completar su maestría en Liderazgo Estratégico para la Sostenibilidad (MSLS) en Suecia. Al conocer a Eduard y escuchar su visión, Fernanda se apuntó inmediatamente a consolidar la propuesta en un movimiento a nivel país y organizó los talleres iniciales para comenzar a darle estructura formal a la iniciativa.

Muy pronto se hizo evidente que Costa Rica era tierra fértil para la regeneración, pues no faltaron voluntarios y colaboradores. Este entusiasmo y una donación de Jan Hurwitch y Rachel Bagby, permitieron generar un diálogo continuo y creativo para echar a andar la iniciativa **Costa Rica Regenerativa**.

En octubre de 2019 UCI lanzó su primer Certificado en Emprendimiento Regenerativo, para crear una primera base de líderes en regeneración en Costa Rica y el mundo. El Certificado contó con más de 40 exponentes de la regeneración a nivel mundial. Recientemente, se graduó una primera generación de 20 estudiantes.

Lo que no se esperaba es que en medio del proceso de este certificado nos viéramos lanzados a una pandemia mundial. Este contexto exacerbó la necesidad y la oportunidad de avanzar la iniciativa con más rapidez. Durante el 2020, Costa Rica

Regenerativa enfocó sus esfuerzos en crear una red de seguridad alimentaria para muchas familias y comunidades guanacastecas, mediante la instalación de 175 huertos familiares y 2 huertos comunitarios. En este proceso, liderado por Félix Cañet, Juan Sio Guie y Alejandro Arango, los huertos se diseñaron bajo un modelo regenerativo libre de agroquímicos, que además de proveer alimentos sanos y diversos a las familias, contribuye a la restauración de suelos y sus sistemas biológicos y químicos, a la captura de carbono, a la retención de agua y al restablecimiento de biodiversidad (¡Recientemente, en una de las huertas comunitarias se contabilizaron alrededor de 80 especies de insectos!).

Poco a poco se han unido formalmente a la iniciativa otras voces y perfiles que han venido a robustecer la propuesta. Olivier Chassot, Édgar Mora, Álvaro Cedeño, Roberto Céspedes y Alessandra Baltodano entraron al equipo para extender el trabajo de la iniciativa, fortaleciendo el concepto holístico desarrollado por Eduard que enmarca la regeneración en 6 pilares de la regeneración: ambiente, sociedad, política, economía, cultura y espiritualidad.

Hoy nos encontramos ante el reto de regenerar los sistemas biológicos y sociales de nuestro planeta antes de que colapsen irreversiblemente, pero también estamos ante la gran posibilidad de bienestar, abundancia y justicia para todas las formas de vida.

Ante esta enorme posibilidad, Costa Rica Regenerativa reúne a una comunidad transdisciplinaria para reflexionar, planificar y activar proyectos que faciliten la transición hacia un paradigma regenerativo. Creemos que nuestro país tiene el potencial de ser un ejemplo para el mundo que demuestre que la abundancia, el bienestar y la justicia son posibles cuando volvemos a actuar como parte de la red de la vida.

Estamos trabajando arduamente para que la vida pueda evolucionar y prosperar en condiciones libres, sanas y justas.